
様式第3号(第12条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  第２回吉川市福祉の拠点整備基本計画検討委員会（視察） 

開 催 日 時 令和５年１０月２５日（水） 
午後１時００分から 

午後５時３０分まで 

開 催 場 所 
 和光市広沢複合施設「わぴあ」 

 健康増進センター１階多目的室１ 

出席委員 (者)氏名  戸田馨、吉川敏幸、中島益雄、島田良子、岡田喬、金井玲 

欠席委員 (者)氏名  宮本和明、竹内寛、齋藤千遥、関根ゆかり、今井佳江 

担当課職員職氏名 

 総務部財政課課長 島田勝三 

 総務部財政課営繕担当副主幹 中嶋美果 

 総務部財政課管財担当副主幹 三宅一規 

 総務部財政課管財担当副主査 濵田智恵 

会議次第と会議の公

開又は非公開の別 

 [次第] １ 開会 

２ 施設視察 

３ 意見交換 

４ 閉会 

 [公開・非公開の別] 非公開 

非 公 開 の 理 由 

(会議を非公開にし

た場合) 

 視察先（和光市）での開催のため 

傍 聴 者 の 数  ０名 

会 議 資 料 の 名 称 
 ・希望の里交流センター（三郷市） 

 

会議録の作成方法 

 □録音機器を使用した全文記録 

 □録音機器を使用した要点記録 

 □要点記録 

会議録確認指定者  吉川敏幸委員、岡田喬委員 

その他の必要事項   

 

  

✔ 



審議内容(発言者、発言内容、審議経過、決定事項等) 

 １ 開会 

 ２ 施設視察 

 ３ 意見交換 

事務局 （資料に基づき、三郷市の参考施設の概要について説明） 

三郷市の交流センターは多世代交流施設、和光市のわぴあは

保健センターが隣接している。これらを参考にした上で、導入

機能について新たに何かあれば、ご意見をいただきたい。 

委員 三郷市の交流センターは民間主体なのか。 

事務局 建物の建設までは市が行っており、運営は社会福祉協議会が

担っている。当施設は、公民館・児童館と保育所が隣接した施

設の跡地に、市の出張所を含め新たに建てられた施設であり、

市が社会福祉協議会に運営を依頼したものである。そのため、

公共施設という扱いである。本委員会で検討している施設も社

会福祉協議会が施設内に入ることが必須であるため、事例とし

て参考になると思う。 

委員 駐車場を広く取らないと集客できなくなる。そのため、立体

駐車場にするといいと思った。 

また、多世代交流という点で、乳幼児を含めた児童、障がい

者、高齢者の交流を望むのであれば、本日見学した施設のよう

な乳幼児用のスペースがあればと思う。 

委員 吉川市の福祉拠点として多世代が集まることがいちばんの目

的であると思うが、前回の検討委員会にて、若者は施設に訪れ

ないのではないかという意見があった。そのため、若者も利用

しやすい場所を作ることも大事であると考えられ、本日見学し

た施設にもあった、音楽スペースなどは若者も来られるのでは

ないかと思った。 

また、吉川市内の学校のプールについて、今後、課題が出て

くると思われる。施設内にプールを導入したとしても、吉川市

内の全校を対象に連携するのは難しいため、民間のプールも含

め、学校との連携について考えていくといいと思われる。 

事務局 吉川市の学校のプールも老朽化が進んできているため、今

後、議論をすることになると思う。施設にプールを導入するこ

とは、財政的に有効的な活用方法の1つであると考えられる。 

委員 和光市では人口が増加傾向にあり、本日見学した施設は子供

の利用が多いと感じた。しかし、人口が減少している地域の施

設においては子供の利用を促進するより、高齢者が健康維持で

きるような施設がよいと思った。 



事務局 高齢者の健康づくりは大切であるが、子供達と高齢者に交流

が生まれる様なコミュニティも必要であると思われる。これら

を考慮した施設としたい考えである。 

委員 子供のための施設を作るにしても、子供が何年先まで利用で

きるのか見通す必要がある。 

事務局 母親達が子供達を連れて来られるよう、魅力のある施設を作

ることができれば、市内の遠い地域や、市外からも訪れる人が

出てくると思う。 

委員 市の年間の収支を考えると、プールを作ったとしても、赤字

になってしまっては良くない 

事務局 PFIで参入した民間事業者がソフト事業で施設を盛り上げてい

くことができるのかが重要であると考えられ、ソフト事業と集

客の相乗効果を発揮できる様な、人が集まれる場所にできれば

良いと思う。ただし、民間事業者が運営できないとなった場合

は市が運営する必要があるため、民間事業者と市の棲み分けを

する必要があると思う。 

また、民間視点の意見を踏まえて検討するため、今後、サウ

ンディング調査を行い基本計画に反映する。現在は、対象事業

者に連絡をしており、できるだけ多くの事業者から意見をもら

える様、事業を進めていく方針である。 

長大 本日見学した施設に、市外から人が訪れている理由として

は、立地の良さの他に、施設の中身の良さがあると思う。子供

が遊べる場など、利用者が目的性を持って来られる施設であれ

ば人が集まると思われる。 

委員 吉川市にも、本日見学した施設のような施設があれば人は来

ると思う。 

事務局 民間事業者の力のみで可能かという点においては難しいと思

うが、市が補助を出すことができれば、子供を利用者のター

ゲットに入れていてもいいと思う（長大） 

委員 吉川市の１５才未満の子供の人数はわかるか。 

事務局 全体を見ると減少傾向ではあるが、急激な変化はない。 

 ４ 閉会 

 以上、会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名する。 

    令和５年１１月３０日    

   署名委員  吉川 敏幸（自署）   署名委員  岡田 喬（自署） 


